

Núm.

27.

Redac. y Adm.:  
MUSEO ROMERO ORTIZ

día 22 AGOSTO 1936

### INFORMACION GENERAL

#### UNION RADIO

La Gaceta continúa publicando cesantías y separaciones de funcionarios en todos los Ministerios, Consules, etc. Entre los ceses figura el del Comandante Mendoza Iradier, que estaba al frente de la vigilancia de Carreteras. Asciende a Comandante el Carabinero Mariano Blázquez. Se crean pagadurías de campaña.

El Ministro de la Guerra manifestó que se combatía fuertemente en Navalpe-  
ral, con intervención de la aviación y los comentarios de siempre; en la Si-  
erra sin novedad. Estas noticias las comunicó por la mañana, por la tarde ma-  
nifestó que NO TENÍA NINGUNA; es extraño dado el poco trabajo que les cuesta  
poner su imaginación al servicio de la mentira.

Dan noticias del extranjero con la particularidad significativa de que no  
tienen relación con la situación de España. El jueves tuvo lugar Consejo en  
Palacio y ayer en la Presidencia.

El General Pozas entregó 5.000 pesetas como donativo para los Guardias de  
Asalto. La C.N.T. proyecta actos para recaudar fondos, y el protestantismo -  
español hace un donativo de 1.010 pts.: no es cifra muy lucida.

Niega que se hayan tomado San Sebastián y Guadalajara y que se encuentren  
los nuestros a 30 km. de Madrid: todo se andará. Manifiéstase que el Cuartel  
de Simancas en Gijón se encuentra en poder del Gobierno.

Se dan instrucciones para combatir los bulos, las informaciones de las emi-  
soras nuestras y para los fusilamientos de retaguardia. El Articulado es muy  
singular y pintoresco y lo damos a continuación: 1º.-NUNCA PASA NADA. 2º.-  
AUNQUE BASE NO IMPORTA. 3º.-TODOS LOS FUSILES AL FRENTE, TODAS LAS BALAS SO-  
BRE EL ENEMIGO, EN LA RETAGUARDIA PISTOLAS VIGILANTES, CEREBROS Y BRAZOS QUE  
TRABAJEN HASTA EL AGOTAMIENTO, EL VERDADERO MILICIANO NO TOMA CAFE CON AME-  
TRALLADORA NI SE HACE HEROE EN LA CALLE DE ALCALA: EL MILICIANO SOLO ES HEROE  
FRENTE AL ENEMIGO. CAMARADA, HABLE POCO Y CON OPTIMISMO: UNA PALABRA, UNA FRA-  
SE TUYA PUEDE SER UN INFORME PARA EL ENEMIGO.

No pueden ser objeto de requisas los medios destinados al servicio público  
de circulación.

A las 4 de la tarde habló el que se dice sacerdote García Morales y redac-  
tor de *El Herald*. De su discurso no se entresaca una sola noticia de inte-  
rés y su diatriba fué dirigida especialmente contra el clero, los obispos y  
el Cardenal Segura. Se habla de una columna improvisada de milicianos que ac-  
túa hacia Jerez de los Caballeros (Badajoz).

RADIO TOLEDO Vuelve a convocar a las milicias pertenecientes a Izquier-  
da republicana para que pasen por su domicilio social y -  
tratar asuntos de interés.

RADIO ITALIA. ES CRITICA LA SITUACION EN SAN SEBASTIAN, POR LAS DIFEREN-  
CIAS ENTRE NACIONALISTAS Y GUBERNAMENTALES QUE HAN PROVOCA-  
DO INCIDENTES SANGRIENTOS. De México comunican los deseos de apoyo al Frente  
Popular español. El Gobierno de Berlín y a propósito del incidente del "Came

ron", muestra una actitud enérgica diciendo, que la acción del submarino es peñol sobre el referido Barco es una violación del derecho de navegación - en alta mar y que no está dispuesto a tolerar casos parecidos, las unidades de la Escuadra alemana se opondrán con las armas a todo acto de fuerza contra los barcos alemanes. No obstante este incidente, las negociaciones para la no intervención alemana en los asuntos nuestros, no fué interrumpida.

El Gobierno Inglés pidió al de Madrid explicaciones sobre el bloqueo que ha establecido sobre algunas zonas de la costa española, pues para establecer este bloqueo, el Gobierno debería estar en condiciones de controlar el mar en las inmediaciones de las costas, cosa que no puede realizarse por la impotencia de la Escuadra de que dispone.

Un periódico francés publica un artículo de un Diputado Socialista - francés, en contra de la neutralidad de Francia en el pleito español. La Prensa parisien de derechas, da noticias sobre las actividades desarrolladas por los Catalanes en Tolouisse, constituida en céntró de abastecimiento de Cataluña, y en dicha población francesa hay varios Jefes comunistas españoles que intentan la recluta de voluntarios. En Wasigton fueron acogidas con frialdad unas sugestiones inglesas para una mediación que trate de resolver el conflicto español. En Rusia existe un gran malestar contra Stalin que se traduce en una reacción salvaje del Gobierno que lleva a cabo numerosos fusilamientos. Los llamamientos que ha hécho el Gobierno de Madrid para sugerir la intervención de los Gobiernos extranjeros en negociaciones de mediación no son lógicas según la emisora, y contrasta con la actitud de las fuerzas al servicio de España que se mantienen firmes con fé en su causa.

RADIO PORTUGAL : Informa de actividades de aviones franceses contra - nuestras fuerzas. Este hecho excusa todo comentario por su importancia internacional, a la vez que puede tener consecuencias políticas de verdadera importancia dentro de Francia, puesto que la noble Nación vecina es en gran parte opuesta a un Gobierno de Frente Popular.

EL GOBIERNO NACIONAL DE BURGOS HA INVITADO A LAS NACIONES EXTRANJERAS PARA QUE ENVIEN REPRESENTANTES que sobre el mismo campo de acción comprueben la realidad de la denuncia que se ha hecho.

En San Sebastián, son grandes las disidencias entre comunistas y nacionalistas vascos, pues aquellos recelan de éstos, los cuales naturalmente no verán con buenos ojos los actos de barbarie de sus aliados comunistas y ateos contra las personas y cosas religiosas.

De Aragón dicen, que salió de Cataluña hacia Huesca la columna número 31 formada por indeseables y parece que ha sido dispersada. Puede el Gobierno de Madrid decir en el comunicado oficioso que ha cumplido su misión, y que parece que la de todas estas columnas es la de ser derrotadas.

La columna Yagüe, o mejor dicho, una parte de las fuerzas que operan a las órdenes de dicho Jefe y que tienen objetivos diversos antes de dirigirse a Madrid, es decir, que nos referimos a la que manda el Comandante Castejón, que pasó por Trujillo, se aproxima a Toledo donde los defensores de su Alcázar los recibirán con los brazos abiertos. Grande será la alegría de estos defensores del Alcázar al ver llegar a los compañeros de armas, que como ellos han sentido en su alma todos los entusiasmos por el honor nacional ellos que han podido repetir la letra de ese Himno que les lleva a la victoria por que está con ellos la Historia y está con ellos el porvenir, y por que está con ellos la Patria entera.

EL CORONEL, GENERAL MEJOR DICHO, VARELA DERROTA A LAS FUERZAS DEL GOBIERNO EN MALAGA. Los cordobeses, tan guasones, estarán intrigados por la columna que el mismo Indalecio Prieto anunciaba que llegaba a Córdoba, pero que no han llegado todavía.

Las fuerzas navales no dan señales de actividad. Las del Gobierno de Madrid se limitan a bloquear las costas con escasos medios, y las del Gobierno de Burgos cumplen su misión en el Cantábrico.

Hemos de repetir que no se trata de movimientos rápidos, puesto que - las fuerzas al servicio de España, más próximas a Madrid, tomaron los obje-

tivos previstos y allí esperan a que las del Este y del Sur ocupen los suyos. Mientras tanto, aquellas fuerzas están recibiendo durante este tiempo refuerzos continuos, víveres y municiones y formando su retaguardia son verdaderos hormigueros humanos de las provincias castellanas, gallegas, aragonesas y navarras.

En el frente de la Sierra hubo una tentativa de avance de las columnas marxistas que fueron cogidas por fuegos cruzados de Artillería y ametralladoras quedando muchos muertos y heridos sobre el campo y pasándose parte de las fuerzas al campo nuestro. Estas fueron llevadas a la presencia del General García Álvarez.

Se lamenta el empleo de gases tóxicos sin que se hayan obtenido efectos, y el Gobierno de Burgos amenaza que caso de que se emplearan, los emplearíamos nosotros que disponemos de ellos, y que únicamente se emplearían como represalia contra actividades en tal sentido; el empleo de dichos gases, tiene una prohibición enérgica y unánime de carácter internacional.

RECTIFICANDO A UNION RADIO, diremos: Que Madrid afirma han desertado soldados. Esto es incierto. Los que desertan, son muchos rojos que atraviesan nuestra frontera.

Que en Madrid es la vida normal y se trabaja en Fábricas produciendo material abundante. Esta abundancia de material, no se ve por ninguna parte.

Que ha muerto el Jefe comunista Graciano Antúnez. Un poco raro parece que muera este Jefe al frente de una fuerza, por que en Asturias se distinguió en Octubre haciendo robos y crímenes pero enseguida huyó.

Que en Méjico se embarca material de guerra para España. Muy difícil es este, pues dicha Nación no tiene Fábricas de material de guerra.

Que el Almirante Cervera con averías producidas por los rojos pasó al Puerto de Gijón. ¿Cómo puede ser esto si Gijón está tomado por los marxistas?.

A falta de éxitos militares, Unión Radio da cuenta de la llegada de 32 camiones de víveres procedentes de Valencia y que el Ministro francés en Madrid contribuyó con 500 pesetas para la suscripción abierta a favor del Frente Popular.

Anuncia por último la Radio Portugués, que el Cuartel General de Burgos se trasladó a Valladolid, y que el Gobierno de Madrid se trasladará a Valencia y después a Alicante.

#### INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer completaron hasta rebasar el número de 100, los chupinazos de 15'5 cm. que no obstante su crecido número no ocasionaron daños de consideración, y revelaron como siempre la excelente moral de los que defendemos este glorioso Alcázar. Se comentaron mucho las noticias sobre la marcha de las columnas procedentes de Extremadura y se consultaron los mapas y se hicieron hipótesis muy esperanzadoras y razonables.

DEPÓSITO : Se ha depositado en nuestra Redacción un llavín.

PERDIDA : De una pluma stilográfica marca "GAVIOTA GIGANTE"

Visado por la censura.

Imp. MUSEO ROMERO ORTIZ.